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México, D.F., a 26 de enero de 2010 
 

Embajador de Argelia en México  
Merzak Belhimeur. 

 
Entrevista concedida a los 
representantes de los  medios 
de comunicación, al término de 
la reunión con la Comisión de 
Relaciones Exteriores, en el 
Palacio Legislativo de San 
Lázaro.   

 
 
PREGUNTA.- ¿Cuál es el balance que hace usted de esta ayuda que 
ha enviado México a su país?  
 
RESPUESTA.- De cooperación, sí, es una cooperación que puede 
estar fortalecida más, no representa nivel de las capacidades de 
los dos países, creemos que podríamos hacer más en el futuro.  
 
PREGUNTA.- ¿Cómo va su país, cómo lo ven ustedes como 
embajadores, la recuperación cuánto tardará?   
 
RESPUESTA.- ¿En dónde?  
 
PREGUNTA.- En Haití.  
 
RESPUESTA.-En Haití, es una tragedia lo que ocurrió en Haití, 
hay que hacer todo lo que la comunidad internacional se pueda 
hacer, porque no solamente es el nivel de emergencia pero hay 
que establecer un plan de recuperación en el futuro.    
 

PREGUNTA.-¿Interesa a todo el mundo?  
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RESPUESTA.- A todo el mundo que sean cercanos como México, 
los países del Caribe o de América Latina y del Norte, pero 
también los países europeos, de África y también Argelia ofreció 
casi un millón de dólares como medida de emergencia y 
creemos que hay que hacer más en el futuro.    
 
PREGUNTA.- Pasando a las relaciones México-Argelia cómo van 
señor, estaba usted mencionando en la reunión que se interesan  
por las cuestiones energéticas, invertir (inaudible)   
 
RESPUESTA.- Somos países los dos energéticos, Argelia y México 
(inaudible) México esta parte de la OPEC por razones propias 
pero también se están trabajando de manera muy cercana con 
la organización.  
 
Hay mucho que hacer. Existe hasta ahora una carta de 
entendimiento entre los dos países pero nuestra ambición es tal 
vez firmar un acuerdo de cooperación en este ámbito para 
permitir a PEMEX y a la empresa argelina Sonatrach trabajar de 
manera más profunda y tratar de aprovechar las potencialidades 
que existen no solamente aquí en México, no solamente en 
Argelia, porque Argelia es un mercado, es un terreno abierto 
hay muchas empresas extranjeras que están trabajando en el 
terreno de la exploración, de la explotación e incluso en el 
futuro próximo de la comercialización pero también trabajaron 
países tercios, países terceros, somos presente en Perú. 
 
PREGUNTA.- ¿Qué rubros son los que se pueden explotar entre 
México y Argelia estando tan distantes? 
 
RESPUESTA.- Todos, somos un país, una potencia comercial 
media, como se dice, tenemos un comercio externo que se 
entorna en  alrededor de 82 mil millones de dólares y 
compramos muchas cosas de afuera y México tiene mucho que 
ofrecer. 
 
(Inaudible)…la necesidad de dar la posibilidad a los hombres de 
negocios de los dos países de conocerse mejor, porque el factor 
que no nos está ayudando es el desconocimiento de los dos 
países, de las realidades que existen entre los dos países y las 
posibilidades de los mercados de México y Argelia. 
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PREGUNTA.- Por ejemplo, ¿la presencia de los inversionistas 
mexicanos en su país, cómo de cuánto es? 
 
RESPUESTA.- Casi nula. 
 
PREGUNTA.- ¿No existe? 
 
RESPUESTA.- No existe. 
 
PREGUNTA.- ¿Qué tanto lejano o qué tan cercano es, embajador, 
el que ambos países puedan llegar a este acuerdo?, al que usted se 
refiere para este intercambio. 
 
RESPUESTA.- Yo veo que tienen las mejores relaciones con 
empresas de muchos países de España, Francia, de Estados 
Unidos  aquí, pero no existen con Argelia, con los argelinos.  
 
Entonces, hay que ver como yo veo aquí en México y mi amigo 
en Argelia y los representantes, los responsables del sector de 
la energía y de manera precisa de las dos empresas, de Pemex y 
Sonatrach, si se puede dar, de tratar de dar una mirada a lo 
que, sabemos que hay tienen muchas actividades en otros lados, 
pero pensamos que se puede también hacer de nuestra parte. 
 
PREGUNTA.- ¿En corto plazo? 
 
RESPUESTA.- En corto plazo, ¿por qué no? 
 
PREGUNTA.- ¿Hay fecha para que venga su presidente aquí? 
 
RESPUESTA.- Hay una invitación pendiente y quisiéramos 
concretarla lo más pronto posible pero saben que la agenda de 
los presidentes, de los jefes de Estado son muy (Inaudible), pero 
ya quisiéramos dar las reciprocidad a la visita que nos hizo su 
excelencia el ex presidente Vicente Fox en 2005 y lo hiciéramos 
con mucho placer. 
 
PREGUNTA.- ¿En este año? 
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RESPUESTA.- Por qué no, pero depende de la agenda del 
presidente Buteflika. 
 
Muchas gracias. 
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